

令和3年第13回瑞浪市教育委員会定例会会議録

(要点筆記)

日 時 令和3年11月25日(木) 13時30分開会

場 所 瑞浪市役所 4階 全員協議会室

- 日程第1 前回の会議録の承認
日程第2 本日の会議録署名委員の指名
日程第3 教育長諸般の報告
日程第4 議事

出席者

瑞浪市教育委員会

教育長	山 田 幸 男
1 番	羽 柴 誠
2 番	可 児 恵 太
3 番	柴 田 洋 子
4 番	鈴 木 圭 子

説明のため出席した事務局職員

事務局長	酒 井 浩 二
事務局次長兼学校教育課長	薄 井 義 彦
教育総務課長	林 恵 治
社会教育課長	奥 谷 ひとみ
スポーツ文化課長	和 田 光 浩

職務のため出席した事務局職員

教育総務課長補佐兼総務係長	西 田 寿 恵
教育総務課総務係	鈴 木 佑 佳

教育長

13時30分、本日の教育委員会定例会の開会を宣言する。

—市民憲章朗誦—

教育長

日程第1、前回の会議録の承認を行います。
会議録は、1番 羽柴 誠委員と2番 可児恵太委員を会議録署名委員に指名しております。
承認の署名をお願いします。

—会議録承認署名—

教育長

日程第2、本日の会議録署名委員の指名を行います。
本日の会議録署名委員は、教育長において、3番 柴田洋子 委員 と 4番 鈴木圭子 委員の2名を指名します。

教育長

日程第3、教育長諸般の報告に移ります。
コロナの状況ですが全国的に収まってきているが、陽性者の人数が収まっている要因がわからないと市長が議会の冒頭で話されました。瑞浪市も最近陽性者が0人です。学校、教育委員会関係の活動も徐々に平常に戻ってきています。
学校の活動で修学旅行は、11月29日に北中学校は日帰りで飛騨へ行き、それ以外の学校はすべて終了しています。小学校は、京都・奈良へ通常で行った学校は4校、それ以外の学校では、郡上と奈良、高山と白川郷と関ヶ原、高山と白川郷に行きました。泊なしが2校、1泊が5校でした。中学校は、瑞浪中が郡上と高山と白川郷へ泊なしで2日間、南中は北陸へ2泊3日、北中は三重伊勢へ1泊2日で行きました。子どもたちの思い出作りとして取り組みました。
研究発表会として、陶小が市指定校として発表しました。非常に提案性のある研究発表で、「つなげて、考え、伝えあう」がテーマで、国語科を中心に他の教科を結んだ教科横断的な学び、カリキュラムマネジメント分野の提案がありました。
伝えあうという点では、目的を明確にした活動を単元の出口に設定し、出口に向かっただけの流れを計画していました。例えば、陶の見どころを稲津小の子たちに説明をするという具体的な出口を設けて国語の授業を構成していました。昨年度の市の指定校だった明世小の研究の流れにのって、市の指定発表校としての継続があると思いました。ICTタブレット教材の活用の試みもありました。
土岐小が東濃地区特別支援教育発表校としてどの子もわかるできる授業ということで、授業におけるユニバーサルデザイン化という提案をしました。障害のある児童、苦手意識のある児童に配慮し、一人一人のニーズに寄り添った授業を試みていたと感じました。インクルーシブ、ユニバーサルデザインといった提案もありました。いずれも提案性のある、中身の濃い研究発表でした。
地域と連携し地域へ発信していくという試みがいくつかありました。
この季節柄、各地区の公民館で文化祭、市美術展に積極的に子どもたちの作品が出されて市民の皆さんの目に触れる発信の場がありました。
ゴルフのまちみずなみということで、スナッグゴルフの振興を図っており、瑞浪小学校で教室が行われ、11月21日に第1回スナッグゴルフ大会が開催され、小学生が36名参加していました。
各地域で文化に触れる学習も積極的に行われています。地域と連携し、つながっていく試みが進んでいます。さらに、市議会報告会の一環として中学生との意見交換会が行われました。3校の各中学校の代表4-5人が議場でいろいろなことを議員の皆さんに質問するというものでした。

質問を紹介しますが、稲津町には安全安心な公園がないので作ってほしい。コバエが発生して困っている所以对策をしてほしい。道路環境が悪く、安全性がないので通学路の整備をしてほしい。外国人支援をもっとしてほしい。釜戸駅を整備してほしい。災害時の食料など備蓄を進めてほしい。市民図書館のリニューアルをしてほしい。瑞浪中で市民図書館を利用したことがない生徒が6割というデータがあり、驚きました。もっとみんなが使いたくなるような図書館を作ってほしい。街灯、ゴミ箱を設置してほしい。等、自分たちの生活に基づいた視点の質問が多くありました。

瑞浪市はふるさと学習を進めています。ふるさとから出て新しいものを吸収するだけでなく、自分たちで地域へ発信していくという意味で意義のある試みだったと思います。ぜひ、来年度も続けてほしいと議会には要望しました。

市議会議員の方で、ICT教育の進捗状況を知りたいということで、2回にわけて学校訪問をされました。瑞浪中と稲津小へタブレットを使っている授業の様子をみていただきました。子どもたちがタブレットを使いこなしていること、先生が努力している姿に驚かれた議員やタブレットの使用が堪能な議員からは質問や使い方等ご意見をいただきました。

瑞浪市出身管理職の学校を訪問する機会があり、妻木小の滝川直樹校長、苗木小の高橋かおり教頭を訪問しましたが、いい研究発表でした。今年4月に新任で落合中の市川友博校長が活躍される姿をみて、うれしく思い、さらに力を蓄えて瑞浪市へ帰ってきて活躍してほしいと思いました。

以上、教育長諸般の報告とします。

教育長

それでは、日程第4議事に移ります。

「承第12号 専決処分の承認について 令和3年度専第12号 令和3年度瑞浪市教育費にかかる12月補正予算(第12号)について」を議題とします。本案について、事務局に説明を求めます。

各担当課長

---教育総務課長、学校教育課長、スポーツ文化課長 提案説明---

教育長

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。

羽柴委員

今後、水泳の授業はどのようになりますか。

教育総務課長

来年度からは、釜戸小はプールを使用しないので、土岐小へ、稲津小は陶小へ明世小は日吉小へ行って授業を行う予定です。移動、指導はコパンに委託する予定にしています。効率よく泳力を養うためにコパンの指導を4コマ程度入れて実施したいと考えています。瑞浪小はどこかの学校といっしょにやることはないが、指導を3コマ入れる予定にしています。

教育長

その他に質疑はありませんか。

各委員

---質疑なし---

教育長

それでは、質疑を終結し、採決を行います。

本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。

各委員

---異議なし---

教育長

異議なしと認めます。

よって「承第 12 号」は、原案のとおり決しました。

教育長

次に「承第 13 号 専決処分の承認について 令和 3 年度専第 13 号 工事請負契約の締結について」を議題とします。本案について、事務局に説明を求めます。

社会教育課長

---提案説明---

教育長

ただいま提案説明がありましたが、本議案について、質疑はありませんか。

教育長

工事期間は、本年度成人式が終了してから始めて 12 月末に完了ということで来年度の成人式も文化センターのホールで開催できるという計画ですすめています。

各委員

---質疑なし---

教育長

それでは、質疑を終結し、採決を行います。
本議案について、原案のとおり承認することにご異議ありませんか。

各委員

---異議なし---

教育長

異議なしと認めます。よって「承第 13 号」は、原案のとおり決しました。

教育長

以上で本定例会に提出されたすべての議案の審議が終わり、本日の日程が終了いたしました。
これをもちまして令和 3 年第 13 回瑞浪市教育委員会定例会を閉会します。

13 時 54 分 終了

上記会議録の正確なることを証するため、ここに署名する。

教 育 長

.....

署 名 委 員

.....

署 名 委 員

.....

書 記

.....